

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Praktik

Di era keterbukaan informasi dan perkembangan teknologi seperti telah membawa dunia usaha berkembang dengan sangat pesat dan dengan tingkat persaingan yang kompetitif, tenaga kerja dituntut memiliki kemampuan dalam bidang masing-masing, berdaya saing sebagai sumber daya manusia yang profesional. Untuk mencapai sumber daya manusia yang berkualitas tersebut perlu adanya ketekunan dan kerja atau belajar lebih keras dan giat dalam menggali ilmu.

Untuk dapat terjun ke dunia kerja setelah lulus kuliah, setiap mahasiswa harus memiliki kesiapan dalam menghadapi keprofesionalan pekerjaannya yang sesuai dengan bidang yang digelutinya. Banyak sekali hal yang menjadi hambatan bagi seseorang yang belum mengalami pengalaman kerja untuk terjun ke dunia pekerjaan, seperti halnya ilmu pengetahuan yang diperoleh di kampus bersifat statis (pada kenyataannya masih kurang adaptif atau kaku terhadap kegiatan-kegiatan dalam dunia kerja yang nyata), teori yang diperoleh belum tentu sama dengan kerja praktik, dan keterbatasan waktu dan ruang yang mengakibatkan ilmu pengetahuan yang diperoleh masih terbatas.

Dunia kerja memiliki karakteristik yang berbeda dibandingkan ketika mahasiswa duduk di bangku kuliah. Banyak kemampuan dan keterampilan yang harus dimiliki oleh seorang calon pekerja sehingga tak jarang mahasiswa kesulitan untuk menyesuaikan diri dan memenuhi tuntutan dunia kerja. Politeknik Negeri Bengkalis memiliki tanggung jawab terhadap peningkatan sumber daya manusia khususnya pada pencapaian kualitas mahasiswa. Salah satu upaya yang dilakukan adalah dengan mewajibkan mahasiswa mengikuti mata kuliah KP. KP merupakan sarana bagi mahasiswa untuk mengembangkan diri ketika nantinya akan memasuki dunia kerja.

KP merupakan serangkaian kegiatan yang meliputi pemahaman teori/konsep ilmu pengetahuan yang diaplikasikan dalam pekerjaan sesuai profesi bidang studi. KP dapat mengubah wacana, pengetahuan dan *skill* mahasiswa, serta mampu

menyelesaikan persoalan-persoalan ilmu pengetahuan sesuai dengan teori yang mereka peroleh di bangku kuliah. KP dilaksanakan agar mahasiswa dapat memahami dan menerapkan secara baik tentang bidang ilmu yang dipelajari. Selain itu, agar mahasiswa dapat mengetahui profesi serta gambaran pekerjaan yang sesuai dengan program studinya.

Politeknik Negeri Bengkalis merupakan salah satu perguruan tinggi vokasi yang sudah berdiri sejak tahun 2001 dan berlokasi di Kabupaten Bengkalis Riau. Politeknik Negeri Bengkalis memiliki 8 (delapan) jurusan dan 21 (dua puluh satu) program studi, salah satunya adalah program studi sarjana terapan bisnis digital.

Program studi bisnis digital merupakan salah satu program studi yang ada di Jurusan Administrasi Niaga Politeknik Negeri Bengkalis. Program studi ini bergerak di bidang ekonomi dan bisnis yang akan dikembangkan secara digital, dimana mahasiswa belajar mengenal dunia bisnis yang semakin canggih, beserta ruang lingkungannya, program studi sarjana terapan bisnis digital mencakup berbagai aspek seperti manajemen bisnis, pemasaran digital (*digital marketing*), *e-commerce*, analisis data (*data analyst*), pemrograman, manajemen logistik, manajemen keuangan dan analisis bisnis..

Politeknik Negeri Bengkalis melaksanakan program KP yang wajib diikuti seluruh mahasiswa akhir. KP adalah rangkaian kegiatan yang meliputi pemahaman teori/konsep ilmiah yang diterapkan dalam pekerjaan sesuai bidang studi. Kegiatan ini memiliki maksud agar mahasiswa dapat mengimplementasikan ilmu-ilmu yang telah didapat di bangku kuliah kedalam situasi kerja nyata, mahasiswa akan belajar mengatasi kesenjangan antara teori yang didapat di bangku kuliah dengan permasalahan di lapangan yang memerlukan teknologi informasi untuk mendapatkan jalan keluarnya. Dari pelaksanaan KP ini dapat memberikan kontribusi yang berarti bagi perkembangan mahasiswa untuk mempersiapkan diri sebaik-baiknya sebelum memasuki dunia kerja.

Dalarn pelaksanaan KP ini mahasiswa diberi kebebasan oleh pihak kampus untuk memilih sendiri perusahaan, instansi pemerintahan atau badan lainnya yang

dianggap memenuhi syarat. Untuk itu penulis memilih PT. Perkebunan Nusantara IV Regional III untuk melaksanakan KP karena penulis ingin mengetahui bagaimana sistem kerja di dalam perusahaan tersebut, untuk mempromosikan diri dan ingin mendapat ilmu serta pengalaman selama disana.

PT. Perkebunan Nusantara IV Regional III adalah sebuah BUMN (Badan Usaha Milik Negara) yang bergerak di bidang perkebunan dan pengolahan komoditas perkebunan, seperti kelapa sawit, karet, teh, dan kopi. PTPN berperan penting dalam industri agribisnis Indonesia, baik dalam memenuhi kebutuhan dalam negeri maupun untuk ekspor. Selain itu, PTPN juga turut berkontribusi dalam pembangunan ekonomi, pengembangan daerah, serta penciptaan lapangan kerja di sektor perkebunan. PTPN IV Regional III juga memiliki banyak prestasi yang sudah diraih diantaranya tiga penghargaan bergengsi, yaitu juara II dalam kategori regional *on time in full* terbaik dan kebun kelapa sawit terbaik oleh kebun sei garo, serta juara III untuk kategori tanaman belum menghasilkan kelapa sawit terbaik oleh kebun sei siasam. Prestasi PTPN IV ini mencerminkan komitmen dan dedikasi perusahaan dalam meningkatkan kualitas pengelolaan perkebunan. Hal ini memberikan keyakinan kepada penulis bahwa akan mendapatkan pengalaman berharga.

Dengan adanya hubungan antara mahasiswa dan perusahaan nantinya mampu memberikan dampak positif terhadap mahasiswa dan perusahaan tersebut. Selama menjalani KP, penulis mendapatkan banyak pengalaman baru yang sangat berharga. Penulis tidak hanya mempelajari keterampilan teknis yang sesuai dengan bidang yang penulis tekuni, tetapi juga memahami bagaimana dunia kerja yang sebenarnya. Penulis berkesempatan untuk melihat langsung bagaimana operasional perusahaan dijalankan, bagaimana koordinasi antar tim berjalan, serta tantangan-tantangan yang dihadapi dalam dunia profesional. Selain itu, penulis juga belajar tentang pentingnya manajemen waktu, tanggung jawab, dan etika kerja. Pengalaman ini membuka wawasan penulis tentang bagaimana teori yang dipelajari di bangku kuliah diterapkan dalam situasi nyata, serta memberi penulis gambaran yang lebih jelas tentang karier di masa depan.

Penulis melaksanakan kegiatan KP di unit Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru. Melalui kegiatan ini, penulis belajar langsung tentang berbagai pelaksanaan tugas yang baik dan benar serta dapat menghadapi dunia kerja yang sebenarnya dengan pengalaman yang diperolehnya.

1.2 Tujuan dan Manfaat Kerja Praktik

KP merupakan salah satu kegiatan bagi mahasiswa Politeknik Negeri Bengkalis dalam menyelesaikan tugasnya. Supaya mencapai hasil yang diharapkan maka perlu diketahui tujuan dan manfaat diadakannya KP tersebut. Adapun tujuan dan manfaat KP adalah sebagai berikut:

1.2.1 Tujuan Kerja Praktik

Secara umum, tujuan KP merupakan salah satu kegiatan bagi mahasiswa Politeknik Negeri Bengkalis dalam menyelesaikan studinya. Adapun tujuan diadakannya KP tersebut untuk mencapai hasil yang diharapkan, yaitu sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui spesifikasi pekerjaan yang dilakukan di kantor pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru.
2. Untuk mengetahui target yang diharapkan saat melakukan KP pada kantor pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru.
3. Untuk mengetahui perangkat keras dan perangkat lunak yang digunakan selama melakukan KP di kantor pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru.
4. Untuk mengetahui peralatan dan perlengkapan yang digunakan selama melakukan KP di kantor pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru.
5. Untuk mengetahui data-data yang diperlukan selama KP di kantor pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru.
6. Untuk mengetahui dokumen dan file yang dihasilkan selama melakukan KP di kantor pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru.

7. Untuk mengetahui kendala dan solusi yang dihadapi selama melakukan KP di kantor pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru.

1.2.2 Manfaat Kerja Praktik

Manfaat pelaksanaan kegiatan KP Politeknik Negeri Bengkalis adalah sebagai berikut:

1. Sebagai salah satu persyaratan yang harus di penuhi untuk menyelesaikan pendidikan Vokasi Sarjana Terapan di Politeknik Negeri Bengkalis khususnya Jurusan Administrasi Niaga, program studi sarjana terapan Bisnis Digital.
2. Mendapatkan kesempatan menerapkan ilmu pengetahuan teori/konsep yang diperoleh selama perkuliahan ke dalam dunia kerja secara nyata.
3. Untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan melalui keterlibatan secara langsung dalam berbagai kegiatan instansi pemerintahan khususnya pada kantor pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru..
4. Memperoleh pengalaman secara langsung dalam menerapkan ilmu pengetahuan teori/konsep sesuai dengan bidang keahliannya.
5. Memperoleh pengalaman di dunia pekerjaan untuk mempersiapkan dan membenahi diri sebelum direkrut ke dunia kerja melatih diri untuk disiplin dalam bekerja.

1.3 Waktu dan Lama Kerja Praktik

Kegiatan KP ini dilaksanakan sesuai dengan ketentuan dari aturan pelaksanaan KP. Jangka waktu KP yaitu selama 6 (enam) bulan, terhitung mulai tanggal 08 Juli sampai 28 Desember 2024. Adapun jadwal jam kerja di Kantor Pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru dapat dilihat pada tabel 1.1 berikut:

Tabel 1.1 Jadwal Jam Kerja Kantor Pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru

No	Hari	Jam Kerja	Istirahat
1	Senin-Kamis	7.30-17.00	12.00-13.00
2	Jumat	7.30-12.00	-
3	Sabtu-Minggu	Libur	Libur

Sumber: PT Perkebunan Nusantara IV Regional III

Dari tabel 1.1 dapat dilihat bahwa jam kerja pada Kantor Pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru untuk hari Senin s/d Kamis pukul 07.30 WIB hingga 17.00 WIB dan istirahat pukul 12.00 WIB hingga 13.00 WIB, hari Jumat pukul 7.30 WIB hingga 12.00 WIB, sedangkan hari Sabtu dan Minggu merupakan hari libur. Kemudian seragam kerja yang dipakai pada Kantor Pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru dapat dilihat pada tabel 1.2 berikut:

Tabel 1.2 Seragam kerja pada Kantor Pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru

No	Hari	Jenis Seragam
1	Senin-Selasa	Hitam Putih
2	Rabu-Kamis	Bebas Rapih
3	Jumat	Olahraga

Sumber: PT Perkebunan Nusantara IV Regional III

1.4 Tempat Kerja Praktik

KP dilakukan di Kantor Pusat PT Perkebunan Nusantara IV Regional III Pekanbaru yang beralamat di Jl. Rambutan No. 43, Sidomulyo Timur, Kec. Marpoyan Damai Kota Pekanbaru–Riau 28289 Tlp.(62-761) 66565, Fax.(62-761) 66558, E-mail: ptpn5@ptpn5.co.id